

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

NACE TRES EDICIONES: A UNA PESETA LA DE MADRID DE LA MAÑANA.

REGIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA.

Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados refre-
scos á las 10 y 11 de la mañana, y recibidos exclusivamente en la Administración y en la Socie-
dad General de Anuncios, ALCALA 6 y 8, entlo.
En el extranjero se reciben exclusivamente por el agente Havas
(1, Place de la Bourse, 8) y por todas sus sucursales.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION
MADRID: ED. DE LA MAÑANA UNA PTA. MRS.
PROVINCIALES Y PORTUGAL 5 PTAS. TRIM.
EXTRANJ. Y ULTRAMAR 12 PTAS. TRIM.
PRECIO DE LA VENTA.
Por menor: 5 céntimos elemplar.
Por mayor: 90 céntimos 30 números.
PUNTO UNICO DE SUSCRIPCION.
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

Madrid, Lunes 23 de Mayo de 1892

OFICINAS, FACTOR, 7.

ANO XLIII. NUM. 12465

EN SOMBREROS HEMOS RECIBI-
do preciosas novedades.—Ver nuestros
precios, son convenientes.—Mada-
ma Pernette, Barquillo, 27, bajo.

UN MUNDO MUERTO Y UN MUNDO NUEVO

En las columnas de *El Liberal*,
ha muy pocos días, la elocuentísima in-
mugación que D. Emilio Castelar, que el
orden entre los oradores, hiciera, que el
caliente nuevo, un nombre de la libertad
antigua; leía yo la maravillosa página
con el delirio que produce el triunfo del
arte sobre esa trinidad terrible que se
llama el verbo, el sustantivo y el adjetivo,
y, viniendo de la fascinación meramente
estética, obraba en mi el asombro que
causan los grandes errores cuando ap-
recen validados por los grandes talen-
tos.

A propósito del socialismo moderno, in-
vocaba el Sr. Castelar la democracia
griega, la libertad romana, las sombras
de Pericles y Catón, y recordaba *Que-
ronia y Filipo*; Alejandro tras los de-
magogos atenienses: *Incitatus* casi con-
suei tras Cicerón muerto y escarnecido
por los catilinaros con el cesarismo
triumfante. El Agorero eternamente calla-
do: el Foro eternamente desierto; la tri-
buna de los Rostros volcada para siem-
pre. Hé aquí—decía el Sr. Castelar—, la
obra varia y una del socialismo; la per-
durable filosofía, la enseñanza profunda
que nos ofrece la historia.

¡Es, en realidad, sorprendente! Es en
realidad sorprendente que espíritu tan
lleno de luz, como el espíritu del Sr. Cas-
telar, pueda aplicar reglas de una misma
crítica á sociedades y hechos tan distin-
tos, tan opuestos, tan contrarios entre sí.
Nuestra admiración por el mundo anti-
guo no puede excusar cierto convencio-
nalismo: la esclavitud, la barbarie en el
derecho penal, la brutal sencillez de
costumbres, ¿cómo podrán ajustarse á
los cánones de nuestra crítica moder-
na? Grecia, Roma. Todo aquel mundo
es admirable, pero á distancia, estable-
ciendo convenientemente la solución de
continuidad que han impuesto nuevos
tiempos y gente nueva, arrojada por cien
tempestades de la Historia sobre las ru-
inas de lo antiguo. Grecia y Roma, Peri-
cles y Alejandro, Cicerón y Catilina, Ca-
tón y César, el *demos* y la plebe, el Agora
y el Foro... ¿Y qué? ¿Dónde está, ni aquí
ni en el más externo y formal, la identi-
dad, ni siquiera la semejanza de aquello
que lo nuestro? Por ejemplo: la elocuen-
cia de Demóstenes llega á producir obra
tan pasmosamente perfecta como la ora-
ción *Por la Corona*.

Ni Esquines en su acusación formi-
dable, ni Cicerón en su primer Catili-
nar, llegan hasta el cielo. Solo Cas-
telar puede ir de brazo con Demóste-
nes; y sin embargo, siendo en ambos
y en su mismo género, la elocuencia, ni
Castelar ni nadie se atrevería á emplear
yo la desarmada injuria y la desnuda
invektiva con que Demóstenes salpica
su inmortar oración... «Tu madre era
una ramera... Tu padre era un esclavo...»
Por tanto ó cuanto te vendiste á Filipo...
Cicerón en el Senado, de César bromas
brutales apropiadas de César Chambray,
con el rey de Bithynia; á Catilina echale
por menudo la cuenta de las trampas y
calaveradas más secretas de su juven-
tud. En nuestros tiempos, después de
mucho trabajo, se encuentra un nove-
lista de décima fila, un Quesney de Bau-
repaire, que se preste á lanzar acusacio-
nes semejantes contra Bonaparte, pero
echando por encima un todo de litera-
tura candilaresca. ¿Qué tiene que ver el

mundo antiguo con las dos maravillas
oratorias de Castelar: con el discurso
por la libertad religiosa y con el discurso
por la libertad de los negros? Aun la mis-
ma oración del 3 de enero obra persona-
lísima, terrible, sangrienta, donde toda
la retórica es producción espontánea de la
pasión, jamás podría haberla imaginado
el más grande orador de la antigüedad;
aquella pasión exclamando *La quemásteis
en Cartagena* es bien distinta de
aquella otra que tomando por pretexto la
suerte de Atenas, hacia gritar á Demós-
tenes dirigidos á Esquines: «El infan-
te más acabado, el mayor enemigo de
los cielos, el mayor monstruo de envidia
¡no es ¡dioses inmortales! ese hombre?...
Citaré á su madre, cambiando de marido
cada día y educándole entre vicios y li-
viandades...»

¡No! Ni aun en lo más extraño de las
costumbres existe la identidad; mucho
menos en los conflictos sociales.

Bien está que se respeten las clasifica-
ciones históricas: bien está que hablando
de Grecia y Roma se admita la existen-
cia de una democracia ó de una plebe
más ó menos libre. Es asunto de pala-
bras. Pero no es asunto de palabras eso
de tomar la democracia antigua como
término comparativo de la democracia
moderna.

¿Qué comunidad de ideas puede esta-
blecerse entre los demócratas de estos y
aquellos tiempos? La democracia griega
y la plebe romana eran, aunque parezca
paradójico, aristocracias organizadas,
aristocracias por raza y por nación. Al
lado de aquel mundo de artistas, filóso-
fos, oradores, guerreros y políticos, ex-
tendiéndose á la tierra conocida la fuerza
de sus armas y el predominio de sus
ideas, otro mundo existía; otro mundo
sin derechos, sin libertad, sin ideales, sin
personalidad, sin esperanza... Mientras
la plebe y el patriado discutían; mien-
tras el *demos* y los oligarcas luchaban por
el poder político, el esclavo cuidaba de
proteger al sustento de aquellas razas do-
minadoras y brillantes.

Y ¡qué esclavitud! No podía endulzarse
ni aun la inconciencia con que han solido
cometerse á tal estado los pueblos más
rudos y salvajes de Africa.

No era el esclavo griego ó romano un
negro de torpe y mezquina conformación
cerebral; salía de aquellas regiones de
Europa que, andando los siglos, habían
de llevar la dirección intelectual y moral
de dos mundos. Y si por este lado tenía
que aparecer insostenible y del todo
monstruosa la iniquidad de aquella escla-
vitud, aun puede por sí misma, sin más
consideración que la de su mera existen-
cia, arrojar una mancha eterna sobre la
historia de Grecia y de Roma.

«Comparadas—dice Laurent—la escla-
vitud antigua y la esclavitud moderna,
esta es una gota de agua al lado de un
Océano de amarguras. Y lo que es toda-
via más desesperante: aquellos filósofos,
aquellos oradores, aquellos demócratas
que todo lo investigan y todo lo discuten,
que tienen la pasión del derecho y la ob-
sesión de la libertad, no llegan, ni por
casualidad siquiera, á darse cuenta de
tan tremenda anomalía, de injusticia tan
espantosa.»

Tiene Aristóteles un atisbo en su *Polí-
tica*, pero aun siendo el único que dete-
nese un momento ante el problema, apre-
surase á volverle la espalda y á escribir,
como de pasada, estas ó parecidas pala-
bras, indignas de su nombre y de su
genio:

«Si la ruca hilase, y el telar tejiese
sin necesidad del hombre, bien podría
prescindirse entonces del esclavo». A
Aristóteles bácele sonreír, con lástima ó
acaso con desprecio, la extravagancia de
los pocos ilusos que hubiéranse atrevido

en Atenas á discutir la legitimidad de la
esclavitud. En las concepciones platóni-
cas, en los diálogos socráticos, sobre lo
bueno, lo bello y lo verdadero, la huma-
nidad es siempre y en todo la huma-
nidad es siempre y en todo la huma-
nidad. En la cuita de Sócrates no
hay átomo que deba ponerse á cuenta de
una idea contraria á la esclavitud. Pudo
el maestro de Platón querer quebrantar
el Olimpo; la división de la ciudad en dos
castas, no le inspiró nada.

En Roma acontece lo propio... El suí-
dio de Catón, puede ser para el Sr. Cas-
telar el signo de muerte de la libertad
romana. Pero la libertad romana, era un
estado de derecho; ¿era una idea ab-
soluta de moral? ¿era una verdadera re-
lación jurídica?

Entre César y sus enemigos, entre es-
tos y Octavio, después de Víctor, como
entre Augusto y Antonio, más tarde, dis-
putábase prerrogativas de clase y pro-
vechos de oligarquía. Victorioso el Se-
nado ó triunfador el cesarismo, las ideas
de humanidad, el concepto social moder-
no y cristiano, tan lejos estaban de unos
como de otros combatientes. Espartaco,
con sus legiones de esclavos insurrectos,
se acerca á Catilina y le brinda su ayuda.
Catilina le responde: «¡Aparta; este es
negocio de hombres libres!»

Recordando todo esto, ¿se puede hacer
la crítica del socialismo contemporáneo,
tomando como término de comparación
la historia de pueblos donde la palabra
libertad no tuvo nunca un sentido huma-
no? Si la demagogia y el socialismo per-
dieron Grecia y Roma, no hay en cambio
para nosotros, en nada de lo que allí ca-
sa, cosa alguna que represente uno solo de
nuestros sentimientos igualitarios, una
sola de nuestras ideas de justicia.

Mueren con Grecia y Roma muchas co-
sas amables; difícilmente se comprende
cómo llegan á encenderse en Europa, en
medio de la barbarie universal, aquellas
luminarias; pero más difícil, más difí-
cilmente se alcanza cómo podría bastar
á nuestras ansias, á nuestra fraternidad
en Cristo, á nuestro corazón, sangrando
siempre por mil causas humanas, el am-
biente, el molde moral de aquellos pue-
blos.

Levantán, es verdad, levantan y escul-
pen el Partenón; idealizan la piedra, em-
bellecen la Naturaleza, haciendo de sus
rumores, de sus fuentes, de sus bosques,
de sus campañas, de su sol y de sus ma-
res, espléndido Olimpo lleno de luz y de
alegría; hay en sus héroes feroz despre-
cio á la muerte; hay en sus gobernantes
capacidades insuperables; hay en su vida
social fastuosidades y refinamientos no
iguales por los pueblos modernos; pero
falta algo más grande, más hermoso,
más divino que todo eso: el amor.

El bárbaro, el hombre primitivo, per-
manece bajo la toga ó la clámide. El
camaleón los unos á los otros, se ignora
en aquel mundo; la piedad no tiene len-
gua.

En Grecia y Roma solo arte y relampa-
gueo del genio, pero fríamente como los
focos de nuestra luz eléctrica; la moral
es una relación política, una relación for-
mal... La perversidad del circo no resul-
ta más que á nuestros ojos; el romano,
fundado en sus costumbres y en sus le-
yes, arrojaba el gladiador á la arena co-
mo echaba carne de esclavo á las carpas
de sus estanques, sin conciencia del mal.

Era imposible para todo lo que no fue-
ra familia solo una fuerte institución civil,
el matrimonio se disuelve por una argu-
cia cualquiera del cónyuge varón. En
Suetonio se advierte con cuanta faci-
lidad repudian á sus mujeres los empera-
dores y los caballeros. Augusto «toma» á
Agripa, al yerno de su hermana Octa-
via, para casarlo con su hija Julia. Por

su parte, repudia primero á la hija de
Servilio Isaurico, después á Claudia y
más tarde á Scribonia, deteniéndose al
fin en Livia que va en cinta en vida de
su marido á caer en los brazos de Augus-
to y á hacerle á Roma el regalo de Tibe-
rio. El sentimiento caballeresco del honor
conyugal no debía ser muy vivo; mucho
menos del amor como nosotros lo en-
tendemos. El amor no era casto ni era
honor; carecía de llama. Ovidio que es el
poeta latino más humano llegaría á ser
repugnante sin la gracia y el soberano
resplandor de ingenio con que nos des-
lumbra y seduce; Horacio canta de ver-
dad el vino y el campo, muy de prisa el
amor; y si Virgilio tiene una página pa-
dética hay que buscarla en la *Enéida*,
donde el poeta no vive. En la muerte de
Dido hay algún calor del nuestro; pero
casualmente, por mero artificio poético;
si ese calor hubiere enardecido el alma
de Virgilio, no serían sus eglogas peca-
dos de inverosímiles afecciones, en vano
protegidos por un arte supremo y una in-
geniería primitiva.

Precisamente en por algo, del Renaci-
miento y de sus glorias puede renegarse,
es por haber hecho de nuestro mundo
moderno una tremenda antinomia que
aun no han podido resolver cien revoluc-
ciones sangrientas. Al lado del arte re-
nació el antiguo derecho: aquel fue fe-
cundo, porque el arte se acomodó á todos
los tiempos y á todas las latitudes; el de-
recho, el *ius utendi*, ó, mejor dicho, el
ius abutendi, la *aura lea*, el formalismo
legal, mató en flor la espontaneidad de
los pueblos apenas salidos de las sombras
de la Edad Media y de los brazos educa-
dores del Cristianismo, y hoy, el conflic-
to, no es más que eso: la imposibilidad
absoluta de acomodar la luz nueva, el
trabajo, el capital modernos, las energías
y necesidades sociales, desconocidas de
los antiguos, al derecho creado y defini-
do por una civilización que, fuera del
Arte, no creyó en nada de lo que creemos
ni amó nada de lo que amamos.

JULIO BURELL

ACTUALIDADES

FIESTA EN UN MANICOMIO

«A los que conserven idea de los anti-
guos manicomios, mansión de horrores y
tristezas, donde la razón humana se re-
vuelve entre sombríos delirios y exalta-
das divagaciones, parecerá imposible la
realización de una fiesta en estos recin-
dos mirados por el vulgo con el supersti-
cioso temor que despierta su tenebrosa
leyenda.

Pero cuando la caridad, la ciencia y el
arte se ejercitan dignamente, embelle-
cen cuanto tocan, envolviéndolo en la
atmósfera de las ideas puras, y entonces
la alegría es como el sol, no reconoce ve-
dado, llama á todas las ventanas y es
huesped de todos los hogares.

El doctor Ezquerdo ha derrochado en
su magnífica casa de salud tesoros de
piedad, prodigios de ciencia y primeros
de arte, mitigando con ellos las tristezas
de la vida manicomial.

Para celebrar las últimas reformas in-
troducidas congregó ayer el eminente
alientista en su mesa á cuerdos y no cuer-
dos, y la razón y la locura comieron ba-
jo el mismo techo y en los mismos man-
teles, como dos buenas hermanas.

Nadie, al ver anoche el nuevo y espa-
cioso comedor que se inauguraba, lleno
de distinguida concurrencia, esplendi-
damente iluminado con luz eléctrica, em-
bellcido con flores y con música, se hu-
bería creído entre los muros de una casa
de dementes.

Todo contribuye allí á embellecer la
triste realidad.

Está colocado el manicomio en una
eminencia de la campiña *carabanchelera*,
rodeado de campos cultivados con loa-
ría y bosquecillos de árboles plétóricos
de savia nueva que anima con matices de
frescura sus trinos y sus hojas. A amplios
horizontes se descubren desde las galerías
y torrecitas de los pabellones. Estos tie-
nen reminiscencias de torrecillas moris-
cas.

Declives del terreno, suaves altozanos,
caprichos, en fin, de la naturaleza oculan-
ta esa eterna nota triste de los campos
madriñenos: los cementerios. El jardín or-
cano, el de la *antigua*, no eleva sus ma-
soles por encima de las tapias; están á
par de tierra y la antigua ermita que le
da nombre, oculta con su mole ruínosa
aquel olvidado campo de los muertos.

Desde el manicomio solo se descubre á
lo lejos la mancha azul y ondulosa de la
sierra, el panorama de la villa madrile-
ña, los dos Carabanchales que muestran
de los huertos; las agudas torres del pol-
vorin, las baterías del campamento y la
llanura dilatada é inculca.

Al manicomio hay que llegar á campo
traviesa é internarse en un pinar que
de guarda brisa al edificio. El pinar es
una nota oscura y melancólica en aque-
llos campos: huesped exótico de la llanu-
ra, parece sentir la nostalgia de aque-
llas montañas remotas.

Cuando nos encontramos fuera de su
sombra, aparece enfrente el manicomio,
con sus paredes alegres, caladas por nu-
merosas ventanas y sus pabellones al-
menados.

Más que una casa de locos, parece la re-
sidencia campestre de algún magnate, ó
una floreciente colonia agrícola.

No se desvanece por completo esta ilu-
sión cuando se pasan los umbrales y se
descubre el verdadero carácter de aquel
palacio; porque allí, al lado de una esme-
rada y continua labor científica, se des-
cubren vestigios de fructíferas industrias
agrícolas.

La atmósfera especial y característica
de los manicomios desaparece en cuanto
entre perfumes campestres.

Acompañados de los atentos y cumpli-
dos servidores del manicomio, recorri-
mos todas sus dependencias.
Sorprendimos múltiples fases y aspec-
tos de locura entre aquellos infelices, en
los cuales la luz de la razón tiene bril-
lantes apariciones, melancólicos crepus-
culos, rápidos eclipses y eternas lobre-
güesas.

Unos salían á nuestro encuentro salu-
dándonos cariñosos y proporcionándonos
espontáneamente datos de las enferme-
dades y manías de sus compañeros de
clausión; otros, hablandonos de sus gra-
ndezas, nos daban encargos para des-
conocidas princesas, como pudiera ha-
cerlo el ingenioso hidalgo con su crédulo
escudero; algunos, sentados en cualquier
banco del jardín, movían tristemente la
cabeza, mientras fijaban sus pupilas bri-
llantes en el cielo, como si aquella fuese
la patria de sus delirios, y otros pasaban
á nuestro lado hoscos y sombríos, ru-
goseo á nuestro é inclinados la cabeza como
herida de muerte por crueles ideas...

En las celdas de los enfermos, en los
gabinets de recreo, en las galerías, en
todas partes, se nota la más esmerada
pulcritud, el orden más perfecto, la solici-
tud más exquisita. Cuanto la ciencia ha
producido de útil y fecundo para combatir
esta enfermedad que poéticamente se ha
llamado *eterna noche del alma*, se ha re-
cogido y almacenado allí como en el más re-
fecto museo. La clausura del manicomio
se rompió ayer y pudimos admirarlo.

Digamos el motivo, aunque quedado
queda más arriba.

Ayer quiso celebrar el doctor Ezquerdo
el decimoquinto aniversario de su pró-
pero establecimiento, y al mismo tiempo
la magnífica instalación de luz eléctrica
y el nuevo comedor.

El alumbrado eléctrico se compone de
421 lámparas incandescentes y cuatro ar-
cos voltaicos.

El comedor es una extensa sala, alegre
y ventilada, con 16 grandes ventanas,
por donde se descubren las más pintores-
cas vistas del paisaje.

Para celebrar este acontecimiento, el
doctor reunió á su mesa gran número de
invitados. Hubo muchos y entusiastas
brindis en obsequio del ilustre anfitrión.

Este brindó también, justamente emocio-
nado.

Para que supiéramos—dijo—todo lo que
siento, tendría que abrir de par en par
las puertas del pecho y enseñaros mi co-
razón palpitante.

También habló en nombre de los enfer-
mos, D. Francisco López, opulento ban-
quero de Córdoba, expresado con elo-
cuente sencillez la gratitud de todos por
las atenciones de que era objeto.

El médico y el enfermo se abrazaron,
en medio de los aplausos de todos los in-
vitados.

Estos abandonaron el manicomio á la
una de la noche, cuando aun lucía aquel
su grandiosa iluminación de palacio fan-
tástico.

P. ROVIRA.

ECOS DEL MUNDO

Al volver del Congreso.
Una mujer, una de las más ardientes
defensoras de los derechos de su sexo,
sostiene, al volver del Congreso fene-
mo, el siguiente diálogo con su paciente
marido:

Ella.—¿Qué bueno y qué amable ha-
sido al permitirte que asista al Congre-
so? Hemos estado sublimes; yo he conde-
nado la esclavitud en que viven mis herma-
nas; las he decidido á votar que en
adelante...

El.—No mentas; no permito que me
tomes por un tonto. Atrévete á sostener
que vienes del Congreso. ¡Vuelves á las
dos de la madrugada y pretendes que es
crédito á tus cuentos!

Ella.—Es que la sesión se ha prolonga-
do porque...
El.—La conozco; me la sé de memoria
esa contestación. Te la he dado yo mil
veces cuando volvía tarde. «Se ha pro-
longado la partida en el círculo», ó bien
«la reunión electoral ha durado más
del tiempo del que habíamos previsto...»
¿Te tiempo del que habíamos previsto...? ¿Te
nias tan comedido cuando yo te afirmaba
esas cosas? Ninguna; siempre me recibías
armándose un escándalo. No te asom-
bres ahora de que yo haga tu papel, puesto
que tú me has usurpado el mío.

Ella.—Te juro que...
El.—Si, el juramento también lo cono-
zco. ¿Cómo le recibías tú cuando yo te ha-
cía? De un modo irónico, burlándose de
mí, y seguras endosándome sarcasmas
amargas, dadas injuriosas.

Ella.—Pero yo puedo portarme...
El.—¿Qué? Me dirás que se te olvidó
la hora, que no podías salir la primera,
que tus amigos te han detenido? ¿Todas
esas excusas son las mías? Cuando se pasa
bien, es fácil olvidar á quien hora arri-
bado al hogar solitario y cuenta las
horas muertas diciendo la cura de su
hijo.

Ella.—¿Pero que dice?
El.—No hazgas caso; es una de tus anti-
guas frases que me vienen á la boca. Una
de las que te he oído durante los diez
años que llevamos de casados. Ahora te
toca á tí el escucharlas.

DIARIO DE MADRID

ALMANAQUE
Santos del día 24 de mayo.—Nues-
tra Señora del Auxilio de los cristianos,
San Robustiano, mr., y el Bc. Juan de
Prado.
Sale el sol á las 4'33; púese á las 7'20.

CULTOS PARA EL 24

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en
el Carmen, y continúa: las funciones á
Santa Rita, predicadas en la misa del señor
Gamiz, y por la tarde el señor Chambray,
después de completa procesion de re-
serva.
En San Pascual, jubileo perpetuo de
Cuarenta Horas.
En las Niñas, Leganés siguen las fiesta-
s de Santa Rita; orador en la misa señor
Mombona, y por la tarde señor Yague.
En Santa Isabel continúa la novena
de Santa Rita; por la tarde dirá el sermón
el señor Sarmiento.
En San José sigue el novenario del
Amor Hermoso; orador señor Reina, y
por la tarde señor Sarmiento.
En San Ginés sigue la novena de María;
predicando los Fr. de la Compañía.
En San Martín, sólo por la tarde, señor
Manzanos.
En los Flamencos, el señor Vigier.
En las Carboneras, el señor Quintana.
En las Recoletas, señor Lagranja.
En San Miguel (antes San Justo) conti-
úa el novenario de San Pascual Bailón;
orador el P. Rafael Mucelino.
En San Antonio de los Hermanos, misa
manifeste, como todos los martes.
La misa y oficio divino son de Nuestra
Señora Auxilio de los Cristianos.
Visita de la Corte de María.—Nuestra
Señora de las Mercedes en Alarcón ó en
San Millán, ó de la Paz y Caridad en Nues-
tra Señora de Gracia.

ASILOS DE LA NOCHE

En el costado por el señor Santa Ana
en la calle de Acelerios, núm. 18 (Cuatro
Caminos) han tenido alrigo, cama y sopa
en la noche del 22 de mayo, 46 hombres, 14
mujeres y 4 niños.—Total, 64.

CONSUMOS

Recaudado en el día de ayer, 42987'94
pestaos.
Diferencia en menos con igual día del
año anterior, 442'06.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 24
de mayo.—Arriba: segundo batallón de
Baleares.
Jefe de día: Señor comandante de Pa-
ra. D. German Brandeis.
Imaginaria: Sr. Comandante de Ma-
jía, D. Manuel Bueno.
Visita de Hospital: Baleares, quinto ca-
pitán.
Reconocimiento de provisiones: Sr. Di-
visionario, tercer capitán.
Vigilancia para la primera y segunda
zona, á las ordenes del señor jefe de día
primero y segundo capitanes Covar-
donge.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Daba horror veris. Sus ojos echaban chis-
pas.
Simón la apaciguó, haciéndole seña de que
se calmara.

—Déjalo—indicó él con dulzura.—Retira
ese fusil. Ese hombre es un amigo. Después
de todo, ellos cumplen con su deber. No hay
más que hablar.

Labranche sostenía la liebre sin ocuparse
para nada de la *Bigornia*. No era bueno,
pero sí valiente.

—Y dos nada menos!—exclamó el guarda.
—¿Será la mujer quien las haya robado?
—No; he sido yo—contestó resueltamente
Simón,—y lo he hecho la noche pasada en
mi recinto. Es preciso defenderse; ya po-
dreis calcular... De otra suerte, nos devora-
rían vivos.

La *Bigornia* obedeció á su marido. Apre-
taba el fusil, no sin haberlo desarmado, entre
sus brazos, cual si temiera que los guardas
volvieran á apoderarse de él.
Pero los guardas no pensaban en semejan-
te cosa.

Se ocupaban en registrar los haces y tron-
cos colocados en el rincón.
—No digas nada—dijo Simón en voz muy
baja á su mujer.—Estoy cogido. ¡Así está el
cuerpo del delito!

En efecto, allí estaba.
Labranche descubrió otra pieza y la tiró
por los aires.

—¡Una hembra!—exclamó—¡Qué destruc-
ción! Tres de un golpe. Esto debe pagarse
caro. La justicia se encargará de ello.

—Sea.
—Habrás cárcel para algún tiempo.
—Vamos á ver, Labranche—repuso la *Bi-
gornia*—el bosque es inmenso... Si no os co-
gerian algunas liebres, estas acabarían por
comerlos. Fijaos en mi hombre. No tiene vida,
ni para dos días. ¡Solo le quedan huesos y
pallejo! ¡Está enfermo!

—¡Enfermo y corre como un ciervo!
—¡Caramba, cuando se tiene miedo!...
—¿Queréis, pues, acabar con él?
—No quiero nada. Cumplo con mi deber
y de lo demás no me ocupo.

—¡Si va á la cárcel, en ella se quedará!
—Menos trabajo para nosotros. Corriendo
tras él nos exponemos á pescar una pleure-
sia, por lo menos.

—¡Vamos, Labranche! Un impulso gene-
roso!
El guarda se encogió de hombros.

—Os dejo los animales. Preparaos. El pro-

ceso saldrá dentro de un cuarto de hora para
Chateau-Chinon.

—No tenéis piedad de los pobres, Vicen-
te? pensad bien; quizá os llegue á pesar.

—¡Callate—segunda diciendo Simón con la
mayor mansedumbre—es sabido que los ricos
están siempre por encima de los pobres. Ellos
tienen su bienestar y hacen perfecta-
mente en quererlo conservar. Si nosotros es-
tuviéramos en su caso haríamos otro tanto.

—¡Loado sea Dios!—dijo Ribout,—esta es
una persona razonable.
—Buenas noches—repuso Labranche.—
Dentro de poco sabreis á qué ateneros; y pre-
sumo que maese Simón vá á pasar el verano
á la sombra.

—Y yo? ¿Qué será de mí?—dijo la *Bi-
gornia*.—¡Me moriré de hambre!

—Echareis vuestros lazos—dijo el guarda
dando un puntapié á la liebre que había
quedado en el suelo. Eso aprovecha. Pero
procurad no ser vista; pues tan cierto como
me llamo Vicente ¡diantre! os aseguro que lo
habeis de pasar mal. Hasta la vista.

Y salió seguido de su acólito.
Cuando ya estaban fuera del patio, pre-
guntó la mujer:

—¿Y tu perro?
—¡Toma! es verdad—dijo Simón levantán-
dose súbitamente.—¡Me había olvidado de
él, pobre amigo!

Corrió hacia la ventana, é introduciendo
los dedos en la boca, lanzó uno de esos estrí-
dentes silbidos que se oyen á grav distancia.
Prestó atención. Nada se oía.

—¡Es raro!—exclamó.
Entonces llamó:
—¡Rayud!
—Nunca

Ella.—¿Qué atrocidad!... Ella.—¿Por qué me has herido?... Ella.—¿Los golpes Nunca me los permitieron?... Ella.—¿Si señora: hace dos años, después de un banquete de antiguas compañeras...

El Board of Trade, de Londres, ha publicado la estadística de las personas muertas o heridas a consecuencia de los accidentes ferroviarios ocurridos durante el año de 1891 en el Reino Unido.

EL PAIS Y EL GOBIERNO

La Exposición internacional de Bellas Artes que se celebrará en Madrid será notable, porque se preparan para concurrir con sus obras los primeros maestros de la pintura y la esculptura contemporáneas.

El jueves próximo se reunirá la junta general del centenario de la Colón, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo.

La acuñación de plata, que continúa en la Casa de la Moneda, es tan oficial y pública como lo ha sido siempre.

Según se decía hoy, los diputados cubanos de unión constitucional que figuran en el partido conservador no harán oposición de ningún género al presupuesto de Cuba, limitándose alguno al examen de los impuestos sobre el tabaco y el azúcar.

Es posible que el descuento proyectado para los empleados de Ultramar se reduzca en aquellas provincias al 10 por los empleados cuyo sueldo sea de 800 pesos abajo.

Parce que la Academia de Bellas Artes se es enemiga de las reformas proyectadas y una acordada por el Ayuntamiento en la plaza de la Cibeles, si bien se cree que, lo mismo que se haga en este extremo del Prado, deberá también hacerse en el extremo donde está la estatua de Neptuno.

Probablemente esta misma semana comenzará la demolición de la Torre Nueva de Zaragoza.

Es muy posible que se arrollen los fuentes de Melilla, dentro de este año, con caudales de gran cantidad.

La salud en toda España durante la última quincena, según las noticias oficiales, ora completamente satisfactoria.

En el proyecto de ley sobre canje de billetes de Cuba, se establece que se haga el cambio al 50 por 100 como máximo.

SERVICIO TELEGRAFICO

EXTRANJEROS

Noticias de anarquistas. París 22, 11'15 a. En Saint Etienne circula el rumor de que han llegado anarquistas extranjeros, y entre ellos está también Gustavo Mathieu.

Noticias de Argel aseguran se encuentran invadidas por la langosta las poblaciones de Suda, Gugarille, Nattigues, Yambaa y Zerada.

El vapor Malto Grosso se fue a pique a la vista de Montevideo, precipitando ahogados 103 personas.

El decreto firmado por el gobernador general el día 20, prohibe la entrada en Argelia de animales de la especie bovina, procedentes de España, y carnes frescas de la misma especie.

Los agentes de la autoridad detuvieron también a Magia Arbelich, acusado de ser el instigador de la huelga de obreros estamperadores.

Las noticias que se reciben de Vich acausan tranquilidad, habiéndose hecho algunas más prisiones.

Con regular animación se han verificado las anunciadas carreras de caballos.

No se habla más que de elecciones y de la feria. Respecto a las primeras, comentase mucho la estancia en Madrid de los jefes del partido conservador local, señores condes de Torres-Cabrera y de Cárdenas.

Con regular animación se han verificado las anunciadas carreras de caballos.

Las elecciones y la feria. Córdoba 22, 6'40 t. No se habla más que de elecciones y de la feria.

En tanto, el antiguo herrero, con un cuchillo en una mano, y el pan en la otra, miraba irónicamente a los recién llegados.

Labranche se presentó sudoroso, sofocado, rojo de ira.

—Os felicito—dijo—maese Simón, sois ligero como un ciervo.

—Hubiera desahogado a los guardas del cantón en la carrera con esperanza de ganar, pero seguro de perder si vos hubieseis sido de la partida.

El ministro de Obras Públicas ha vuelto a Lisboa. Se aguarda con impaciencia el resultado del convenio con los tenedores de nuestros fondos en el extranjero.

Los católicos de Lovaina, que han obtenido el triunfo en las elecciones provinciales, realizaron una manifestación. Perseguidos con gritos y silbidos por los liberales, produjeron una colisión, de que resultaron algunos heridos, uno de ellos gravemente.

El proceso de los dinamiteros adelanta en su instrucción, y es probable que la vista pueda celebrarse el 26 del mes próximo.

Los toros de Cámara lidiados hoy, fueron buenos. Mataron 10 caballos.

Se ha verificado la manifestación anual en el cementerio del Puro Lachaise, a las 10 de la mañana, por los federales muertos durante la semana sangrienta de 1871.

El gobierno de Venezuela ha acordado conceder una indemnización de 40000 pesos al buque francés Canadé, al que hicieron fuego las autoridades de Puerto Cabello el día 13 de abril.

Según avanza la época de la recolección, el mercado comienza a animarse. Las esperanzas de la próxima cosecha de cereales no son tan malas como en un principio se creyeron.

Desde mañana empezará a regir la disposición oficial de que las horas de contratación en la Bolsa de París sean desde las doce hasta las tres de la tarde.

El czar y la familia imperial han salido para Dinamarca a bordo del yate Estrella polar.

Corre el rumor de que trata de aplazarse hasta el otoño el próximo consistorio.

La situación política no ha cambiado.

El ministro de Obras Públicas ha vuelto a Lisboa. Se aguarda con impaciencia el resultado del convenio con los tenedores de nuestros fondos en el extranjero.

El proceso de los dinamiteros adelanta en su instrucción, y es probable que la vista pueda celebrarse el 26 del mes próximo.

Los toros de Cámara lidiados hoy, fueron buenos. Mataron 10 caballos.

Se ha verificado la manifestación anual en el cementerio del Puro Lachaise, a las 10 de la mañana, por los federales muertos durante la semana sangrienta de 1871.

El gobierno de Venezuela ha acordado conceder una indemnización de 40000 pesos al buque francés Canadé, al que hicieron fuego las autoridades de Puerto Cabello el día 13 de abril.

Según avanza la época de la recolección, el mercado comienza a animarse. Las esperanzas de la próxima cosecha de cereales no son tan malas como en un principio se creyeron.

Desde mañana empezará a regir la disposición oficial de que las horas de contratación en la Bolsa de París sean desde las doce hasta las tres de la tarde.

El czar y la familia imperial han salido para Dinamarca a bordo del yate Estrella polar.

Corre el rumor de que trata de aplazarse hasta el otoño el próximo consistorio.

La situación política no ha cambiado.

Fomento.—Organizando la cámara Agrícola de Almería, y dando carácter provincial al Instituto de Jovellanos en Gijón.

Guerra.—Nombrando comandante general de ingenieros, de Cataluña, al general de división D. Enrique Molit.

Presidencia.—Varios decretos sobre competencias.

El rey de Suecia, que viaja por Europa de incógnito, ha llegado a Biarritz esta tarde.

El general Beranger guarda cama en Madrid.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros de Italia, M. Brin ha dirigido una circular a los representantes de aquella nación en el extranjero, manifestando que su política será la misma que la de su antecesor; es decir, la política de la paz.

El conde Herberto de Bismarck contraerá matrimonio en Viena el 22 de junio próximo con la hija de los condes de Hoyos, llamada Margarita.

De tres a cinco han estado reunidos los ministros bajo la presidencia de S. M.

Los ministros pusieron después de la firma de S. M. los decretos siguientes: Gracia y Justicia.—Indultando a María y Rafaela Alonso y Bula, a Eulogio Prieto, Gabriel García Hernández, Demetrio Martín, Felipe Pérez y García, Juan García Martín, Eustasio Fernández y Manuel Ferrer.

En la calle de Rokeque, núm. 2, una mujer que estaba enferma, tomé, era una de las medicinas que le habían recetado, una cucharada de morfina.

LOS MINISTROS EN ARANJUEZ

Llegaron los ministros, menos los señores Romero Robledo, Concha Castañeda y Bertrán.

El día 26 del actual celebrarán sus bodas de oro los reyes de Dinamarca.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros de Italia, M. Brin ha dirigido una circular a los representantes de aquella nación en el extranjero, manifestando que su política será la misma que la de su antecesor; es decir, la política de la paz.

El conde Herberto de Bismarck contraerá matrimonio en Viena el 22 de junio próximo con la hija de los condes de Hoyos, llamada Margarita.

De tres a cinco han estado reunidos los ministros bajo la presidencia de S. M.

Los ministros pusieron después de la firma de S. M. los decretos siguientes: Gracia y Justicia.—Indultando a María y Rafaela Alonso y Bula, a Eulogio Prieto, Gabriel García Hernández, Demetrio Martín, Felipe Pérez y García, Juan García Martín, Eustasio Fernández y Manuel Ferrer.

En la calle de Rokeque, núm. 2, una mujer que estaba enferma, tomé, era una de las medicinas que le habían recetado, una cucharada de morfina.

NOTICIAS

Ayer, en la calle de Fuencarral, fué detenido Antonio Prado Riera (a) Antón, el cual momentos antes había robado el reloj a D. Francisco Laguna.

Gracias a la pronta intervención del cuerpo de bomberos, el fuego pudo ser sofocado a la media hora, sin que las pérdidas fueran grandes.

En el sitio del suceso se personaron el gobernador civil, señor marqués de Bugaraya, y el delegado del distrito, señor Gares.

Después de curado en el curio sanitario de dicha estación, fué conducido al hospital de la Princesa, donde continúa en gravísimo estado.

El agresor fué capturado y puesto a disposición del juzgado de guardia, y al herido curado en la casa de socorro del distrito de la Audiencia.

En la calle de Rokeque, núm. 2, una mujer que estaba enferma, tomé, era una de las medicinas que le habían recetado, una cucharada de morfina.

Y poniéndose de codos sobre la mesa, y mirando fijamente a la muchacha, añadió: —No te equivocas; efectivamente, estoy más enterado de lo que parece. Y he visto salir a ese hombre, que se alejó tarareando alegre canción. ¡Desgraciada niña!

—Oh, sí, muy desgraciada!—dijo Solange rompiendo a llorar. ¡Ay, Simón, si supieras!

—Yno, te trastocó con sus promesas: lo comprendo todo. ¡Pero no te había ya oído decirte cuanto quisieras, una noche en que os paseabais a la caída de la tarde, allá en la encrucijada de Evites?

—Estabais allí? —Yo no; Simón. ¿Qué te decía el conde? —Que me llevaría a París, que no me fallaría casa, joyas, trajes. En fin, palabras.

—Puedo lo que quiero, ¡Es tan rico! —No es su fortuna lo que deseo, sino permanecer en este pueblo y pasar una vida tranquila cerca de mis padres. Y... —¿Y de Román Tremor?

—Puesto que tanto te quiere, cástate con él. —¡Ay, Simón!

—¿Qué hacéis?—dijo Solange, desesperada. —Callar y esperar. ¿Qué sacarías ahora con hablar? Los Tauxay son poderosos, y tú serías perdiendo; nadie te creería... Ven a ayudarme a cargar el haz, y ocultar tus lágrimas.

Con la punta del dedo tocó a su marido en la espalda, y luego, mirando en torno del cuarto, se dirigió lentamente hacia la puerta.

—¡Abrió la puerta, y vio a mil diablos!—gritó desde fuera una voz ruda.

—¡Paz, paz!

—Hubiera desahogado a los guardas del cantón en la carrera con esperanza de ganar, pero seguro de perder si vos hubieseis sido de la partida.

—Ese es asunto mio. Al momento de disparar, el cazador emprendió la fuga.

—¿Dónde está? ¿Lo habéis perdido en el camino, maese Labranche?

—Efectivamente, dijo la mujer—porque los alguaciles no quieren molestarse por nosotros. Por fortuna, Simón y yo nos casamos priviéndolo todo. Así es que conservamos la cabaña; de otra suerte ya nos hubierais puesto de patitas en medio del campo, ¿no es verdad?

—No se trata de nada de eso—repuso el guarda.—Hace un instante me hallaba yo en la Chevagné, y de pronto un disparo. Ribout, que estaba conmigo lo oyó también.

—¿Ribout?—dijo el cazador furtivo.—¿Dónde está? ¿Lo habéis perdido en el camino, maese Labranche?

—Ese es asunto mio. Al momento de disparar, el cazador emprendió la fuga.

—¿Dónde está? ¿Lo habéis perdido en el camino, maese Labranche?

—Ese es asunto mio. Al momento de disparar, el cazador emprendió la fuga.

—Efectivamente, dijo la mujer—porque los alguaciles no quieren molestarse por nosotros. Por fortuna, Simón y yo nos casamos priviéndolo todo. Así es que conservamos la cabaña; de otra suerte ya nos hubierais puesto de patitas en medio del campo, ¿no es verdad?

—No se trata de nada de eso—repuso el guarda.—Hace un instante me hallaba yo en la Chevagné, y de pronto un disparo. Ribout, que estaba conmigo lo oyó también.

—¿Ribout?—dijo el cazador furtivo.—¿Dónde está? ¿Lo habéis perdido en el camino, maese Labranche?

—Ese es asunto mio. Al momento de disparar, el cazador emprendió la fuga.

—¿Dónde está? ¿Lo habéis perdido en el camino, maese Labranche?

—Ese es asunto mio. Al momento de disparar, el cazador emprendió la fuga.

La temperatura máxima del día 22, según el Observatorio de Madrid, fué de 21'7 grados; la mínima, de 14'4.

El día 23 en Madrid ha sido casi desapagado y no muy caluroso.

El barómetro indica tiempo variable.

DEUDA PUBLICA

Pagos y entrega de valores: Día 24. Pago de intereses de acciones de obras públicas y carreteras de 34 millones del semestre de 1.º de enero último y anterior.

Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100 del semestre de 1.º de julio de 1889.

REUNIONES La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión científica y pública para discutir la cuestión de la tifoidea.

ULTIMA EDICION.

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Carretera de velocipedo. Londres 23, 11:40 m.

Telegrafian de New York que la carretera de velocipedo hecha para demostrar la superioridad de este vehiculo sobre el caballo...

Ejecucion de Deenning. Londres 23, 11:40 m.

El asesino Deenning ha expiado hoy sus horribles crímenes. En los últimos momentos ha tenido diversas alternativas debidas a su extraordinaria excitacion nerviosa.

Nuevo remedio. Paris 23, 11:20 m.

Creese que el doctor Pasteur ha descubierto la curacion de la epilepsia. En las practicas hechas dan esperanzas de exito.

NACIONALES

Huelga de obreros. Barcelona 23, 2 t.

Se han declarado en huelga 3000 obreros de las fabricas proximas a Barcelona. No quiere decir nada el eminente sabio hasta que juzgue su descubrimiento suficiente comprobado.

Los astilleros. Bilbao 23, 2 t.

En todos los talleres de los astilleros se trabaja con la mas perfecta normalidad, faltando en ellos muy pocos operarios. De camino para esta corte. Caceres 23, 12:30 t.

La duquesa de Tetuan, acompañada de su hijo, salió para Madrid en el tren correo, a las seis de la mañana. El gobernador los acompañó hasta el Arroyo del Puercu. A noche volvió de Trujillo, donde pasó el día con la duquesa y con su hijo Leopoldo.

Escuadra de instrucción. Cartagena 23, 4 t.

Ha fundado en este puerto la escuadra de instrucción. Barmanecerá en estas aguas una temporada. Los cruceros Reina Regente y Alfonso XII, Impudrada y Pintar sus fondos en el dique dotante.

Detencion de trenes. Córdoba 23, 9 m.

A consecuencia de una fuerte tormenta se cortó ayer la vía férrea en tres puntos entre Córdoba y Málaga, quedando detenido el tren núm. 3 en el kilómetro número 139, y el número 2 en Bobadilla. No ocurrieron desgracias personales.

Asesinato o suicidio? Murcia 23, 3 t.

En la calle de Isabel la Católica, número 3, se ha encontrado, pendiente de una soga atada a una escalera, el cadáver de D. Isidro Corbi. Este era un anciano que vivía solo y pasaba por ser acudado.

Hecion de diputado a Cortes. Oviedo 23, 9 m.

Las noticias que se reciben de Pravia aseguran el triunfo del candidato liberal Sr. Suarez Inclán. Estado del tiempo. Fiesta de pescadores. San Sebastian 23, 10:45 m.

Ayer tarde se levantó una fuerte galeona, obligando a todas las lanchas que estaban pescando a entrar de arribada. Entre ellas había algunas de Bermeo, de Osio y de otros puertos. Por la noche empezó a llover.

Transporte. Tarifa 23, 2:15 t.

Desembarca el Estrecho el transporte Legazpi, remolcando el lanchon que se ha utilizado para conducir artillería a Centa. Nuevo alcalde. Festejos. Valencia 23, 9:15 m.

En breve será nombrado alcalde de esta ciudad el concejal casarramista don Eduardo Berenguer, en sustitucion de D. Elias Martinez G. que abandona el cargo, y cuyo paso por la presidencia del Ayuntamiento no ha resultado infructuoso.

DE LA AGENCIA FABRA

Londres 23.

De Sanghay telegrafian al Times diciendo que los rebeldes chinos amezan destruir las misiones francesas establecidas en Ton-Yong. Ader 23.

Ayer salió de este puerto para el de Suez, el vapor correo Isla de Luzón, de la compañía Transatlántica. Las Palmas (Gran Canaria) 23.

El diputado Sr. Rivet ha presentado a la Cámara una proposición de ley que...

tiende a modificar la fórmula de juramento en todos los actos judiciales. Según dicha proposición, la fórmula actual quedará sustituida por la siguiente: «Juráis por vuestro honor y vuestra conciencia».

En el preámbulo que acompaña a dicha proposición, el Sr. Rivet sostiene que la justicia no debe ser católica ni espiritualista, ni atea, debiendo respetar la libertad de conciencia de todos los ciudadanos.

Se aprueban sin debate los proyectos de ley que incluyen en el plan general de carreteras la de Alaga y Barcoo y la ramal de Gijón a Villavieiosa al puerto de Tazones y de Villavieiosa al Puntal. Se votan definitivamente los proyectos de ley sobre reforma de la ley de pesas y medidas e incluyendo en el plan general de carreteras las de Alba de Tormes a Piedrahita y de Sorihuela a la de Avila a Talavera y las que enlacen capitales de provincia con estaciones de ferrocarril.

Se levanta la sesión a las tres y treinta y cinco. Hoy reanuda la serie de preguntas los señores Gil Berges, Vincenti, Barnuevo y Martínez Barro.

Entrase en el orden del día y se pone a debate el dictamen de la comisión reformadora de la ley hipotecaria. El Sr. FIGUEROA (D. Gabino) pronuncia un notable y elocuente discurso exponiendo las consecuencias que puede traer la modificación del art. 297 de la mencionada ley, en la cual señala verdaderas antinomias entre su letra y su espíritu, y lamenta que la reforma de una ley tan importante se haga parcialmente.

El Sr. AZCÁRATE contesta en nombre de la comisión sosteniendo la bondad y justicia del proyecto. Rectifican los oradores y se aprueba sin más discusión el dictamen. Los presupuestos. Marina.

El Sr. MAURA continúa su discurso empezando por tratar de los servicios de los guarda-costas que en numeros redondos asciende a un millón y pico de pesetas, manifestando que deben seguir dependientes de marina, pero perfeccionando su mecanismo y poniéndolos en condiciones de luchar con ventaja con los buques contrabandistas.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Algo análogo sucede con el Audaz. La Victoria entró en el dique de Cartagena para limpiar las máquinas y emplazar un cañón. Empezaron las obras, pero de pronto se recibió contraorden suspendiéndolas, y volvió a su primitivo estado e incorporándose a la escuadra. En esta obra inútil se invirtió un millón de pesetas.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

Entre tanto que así se demercha al dinero, censura en el presupuesto figuran como prestando servicio barcos que no han salido del arsenal. En 1890, figuraban como armados el Nueva España y Reina Mercedes; y ahora resulta que no han adelantado un paso y se duda que adelantarán nada, dados los desfiladeros que se han hecho del crédito en todo el ejercicio de 1892-93.

La empresa del teatro Español ha dispuesto para mañana martes, como última función de la temporada y despedida de la compañía, una representación de Los Atarés de precios.

Mañana martes no hay función en el teatro del Príncipe Alfonso. El miércoles se cantará Roberto el diablo, por la señorita Labrada y el tenor Angioletti, ambos tan aplaudidos por nuestro público.

El jueves tendrá lugar la función de beneficio, centro de abono, de la aplaudida señorita Mata, con la ópera de Bizet, Carmen. La beneficiada cantará unas canciones españolas, compuestas por un aplaudido y festivo poeta y puestas en música por un renombrado maestro.

La función promete estar muy concurrida, pues ya han sido encargadas muchas localidades. Los billetes se expenderán desde mañana en contaduría.

En el favorecido teatro Lara se prepara para pasado mañana miércoles una función en extremo variada, a beneficio de los empleados del despacho y contaduría.

Se pondrán en escena el popular juguete lírico Nina Pancha, la Indisimida comedia en dos actos de D. Miguel Echegaray Los Hugonotes, terminado el espectáculo con la última representación en esta temporada del aplaudidísimo sainete de D. Tomás Luceño, nominado Las recomendaciones.

La empresa del circo de Colón ha dispuesto dar algunas funciones infantiles de los jueves a las cuatro de la tarde, teniendo lugar la primera el día 2 de junio. En dichas funciones trabajará la célebre gimnasta Mlle. Geraldine.

Mañana martes, debut de los notabilísimos hermanos Leopoldo. Mañana 6.ª soirée de moda fashionable en el elegante Circo de Paris. No hay que añadir que, como en las anteriores, la buena sociedad madrileña acudirá a la función.

Ayer falleció el ingeniero jefe de Montes de la provincia de Granada, D. Antonio Castellanos. Hoy ha llegado a Madrid el gobernador civil de Alabaete, D. Diego Pequeño.

Ha pedido su jubilación el inspector general del cuerpo de montes D. Luis Bravo. El alcalde de Barcelona, acompañado de varios senadores catalanes, ha conferenciado esta tarde con el presidente del Senado, para rogarle recomiendo a la comisión de la Cámara que se le conceda el ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El señor general Martínez Campos le ha contestado que cumpliría su deseo con mucho gusto, y esperaba que el dictamen se leyera en esta misma semana. El ponente de dicha comisión es el señor Bosch y Fustegueras, que se adhirió al ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El señor general Martínez Campos le ha contestado que cumpliría su deseo con mucho gusto, y esperaba que el dictamen se leyera en esta misma semana. El ponente de dicha comisión es el señor Bosch y Fustegueras, que se adhirió al ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El señor general Martínez Campos le ha contestado que cumpliría su deseo con mucho gusto, y esperaba que el dictamen se leyera en esta misma semana. El ponente de dicha comisión es el señor Bosch y Fustegueras, que se adhirió al ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El señor general Martínez Campos le ha contestado que cumpliría su deseo con mucho gusto, y esperaba que el dictamen se leyera en esta misma semana. El ponente de dicha comisión es el señor Bosch y Fustegueras, que se adhirió al ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El señor general Martínez Campos le ha contestado que cumpliría su deseo con mucho gusto, y esperaba que el dictamen se leyera en esta misma semana. El ponente de dicha comisión es el señor Bosch y Fustegueras, que se adhirió al ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El señor general Martínez Campos le ha contestado que cumpliría su deseo con mucho gusto, y esperaba que el dictamen se leyera en esta misma semana. El ponente de dicha comisión es el señor Bosch y Fustegueras, que se adhirió al ensanche de poblaciones, toda la posible actividad en el desempeño de su cometido.

El día 2 del pasado noviembre, Fernando Aibar Mariaca, al pasar por el folleto de comensales de la puerta de Bilbao, agredió a un vigilante del resguardo, causándole con un cazo una contusión en la cara.

El referido empleado trató, según resultó del juicio oral hoy celebrado en la sala de la sección tercera, de reconocerse a la procesada.

El ministerio fiscal pidió para esta la pena de tres años y cinco meses de prisión correccional y multa de 150 pesetas. La defensa solicitó la absolución de su patrocinada.

Por tribunal de jurado vióse hoy también la enusa formada por el juzgado del Este a Juan Pasmompas Ispósito, natural de Turquía, por los delitos de hurto y falsificación.

El procesado que estaba de denunciante en un establecimiento de Madrid, hurto, abusando de confianza en el depósito, causándole con un contenido esponjas, que expidió con nombre supuesto a Guadalupe.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad. El tribunal de derecho condenó al procesado a cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional y pago de costas por el delito de hurto, y por el de falsificación a un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, multa de 300 pesetas y abono de la mitad de las costas.

En la sala tercera del Tribunal Supremo se verificó hoy la vista del recurso de casación por infracción de ley interpuesto por D. Domingo Bernaldez en autos con D. Tiburcio y D. Salustiano Bernaldez sobre otorgamiento de una escritura.

Informaron los letrados Sres. Gamaz y Silveira (D. L.). Las pruebas verificadas en la parte provisional del ferrocarril sobre el puente de Villavieiosa y Alcolea, han dado buenos resultados.

La comisión ejecutiva de la exposición de Chicago, ha conferenciado hoy con el señor ministro de Fomento. En todos los coches de primera clase de las compañías de ferrocarriles de Norte y Mediodía, se han colocado ya las mirillas.

A 70 llega ya el número de las Memorias presentadas para el Congreso católico nacional que se ha de celebrar en Sevilla durante la segunda quincena de octubre, y a 2800 el de los socios que se han inscrito hasta ahora.

El cañonero Albatros ha fundado esta mañana en Palma de Mallorca. El Pita ha salido de Barcelona a cruzar. La junta de administración y trabajo del arsenal de Cartagena, ha dispuesto la reparación de los pararrayos de los almárices de pólvora del Espalmador, cuyo mal estado constituía un verdadero y grave peligro.

Para los capataces del penal de Cuatro Torres se adoptará probablemente una uniforme parecida al de la maestranza embarcada. El día 25 del actual, a las cinco de la madrugada, se hallará listo en Cartagena el cañonero Albatros para hacer en dicho día las pruebas oficiales, teniendo a bordo el personal que ha de presentarse.

Asistirá a ellas el capitán general del departamento, Sr. Butler. En el salón de conferencias del Senado se ha comenzado mucho esta tarde la conferencia del presidente del Consejo con el de la Cámara, mientras se celebraba la sesión.

El motivo de la asistencia del Sr. Cánovas del Castillo a la sesión del Senado no ha sido otro, según parece, que la discusión de los presupuestos en dicha Cámara, retrasada ahora, sin causa bastante en sentir de los ministeriales, por los acuerdos tomados en la reunión de la minoría liberal del Senado.

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma de la ley provincial para que los presidentes de dichas corporaciones sean nombrados por el gobierno, se ha constituido, comprando presidente al marqués de Cusano y secretario al señor Rancés.

Es posible que en esta misma semana se lea el dictamen, que será de conformidad con la proposición. La junta directiva de la minoría fusionista del Senado se ha reunido en Cartagena, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, celebrando una larga sesión.

En la calle de Bolán, 18 y 17, piso 4.ª izquierda, se ha efectuado ayer tarde un robo de poca importancia, consistente en ropas pertenecientes a la inquilina Dominga Arribas.

Por promover un fuerte escándalo e insultar al inspector del distrito de Buenavista y a un comisario de barrio, ha sido detenido en la calle de Peligros un joven llamado Pascual Alvarez, muy conocido de la policía, por sus frecuentes brotes, a causa de su excesiva afección al vino, y aun al blanco.

Han llegado a Madrid el aplaudido autor dramático D. José Vallila y el inspiado poeta sevillano Sr. Ruiz Estevez. El Centro del Ejército y de la Armada celebra una fiesta en honor del maestro de armas italiano Sr. Pini.

Con objeto de dar al sabio mayor interés, han sido invitados a él los maestros de armas residentes en esta corte, proponiéndose con su ayuda celebrar una reunión que dejará seguramente grata memoria entre todos los aficionados a la esgrima.

El presupuesto de ingresos será combatido en el Senado por los señores marqués de Hazas, Oliva, Cuesta y Osoyo. La república de Santo Domingo envía a la Exposición histórico-americana de Madrid 26 cajas de objetos, y el arzobispo de aquella una rica y numerosa colección de objetos religiosos.

Los Congresos que se celebrarán en octubre próximo son siete: el de americanistas, mercantil, literario, pedagógico, médico, jurídico y geográfico. La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar, nombrando gobernador civil de La Laguna (Filipinas) a D. Francisco Javier Betegón.

Esta madrugada ha partido para el campamento de Carabanchel el regimiento infantería de Zaragoza, a verificar las maniobras reglamentarias. La sección de medicina de la Academia Médico-Quirúrgica Española, celebrará sesión pública hoy lunes a las nueve de la noche, en su local, Montera, 22, bajo.

Un senador por Cataluña presentará dentro de pocos días a la alta Cámara una proposición de ley pidiendo que se verifique en el menor plazo posible la reunión de los pueblos de los pueblos situados en el llano de aquella ciudad. Una comisión de aquellos pueblos vendrá sin tardanza, para gestionar en sentido contrario a lo que se pide en la mencionada proposición.

El Sr. Bosch y Fustegueras, ponente de la comisión del Senado que se ocupa en la proposición de ley del señor conde de las Almenas, sobre ensanche de poblaciones, terminará en breve el proyecto de dictamen que ha de someter a sus compañeros, y que probablemente se leerá en el transcurso de esta semana.

Parece ser que se ha logrado ya llegar a un acuerdo entre los distintos criterios que existían en el seno de la representación cubana, respecto a la cuestión del pago de billetes, y se dice que en virtud de esto la discusión del dictamen que está sobre la mesa del Congreso será muy breve.

El celebraremos porque la aprobación de ese dictamen interesa grandemente a Cuba. Entre las enmiendas presentadas en el Congreso al presupuesto de ingresos, figuran una del Sr. Bushell, pidiendo que se prohibiera de la franquicia postal a los artículos de los ministerios y demás dependencias del Estado, para evitar abusos; y otra del Sr. Ugarte eximiendo a los ingenieros militares de la obligación de proveerse del título profesional que se exige a los ingenieros civiles, cuando aquellos se dedican a prestar servicios en empresas particulares.

El delegado de vigilancia D. José Almaraz, que venía ejerciendo su cargo en el distrito de Palacio, ha sido trasladado al del Centro. Hoy ni mañana habrá sesiones en el ministerio de la Gobernación, a causa del sesestero.

El balance semanal del Banco que publicó ayer la Gaceta ha producido buen efecto. La existencia en oro ha tenido un aumento insignificante de unas 2000 pesetas, y la plata una disminución de cuatro millones; pero los billetes en circulación han descendido de 838 millones a 827.

El Democrata de anoche da cuenta de haber sido llevada a la prevención un sujeto, llamado Patricio Alvarez, por un supuesto escándalo e insultar al comisario Sr. Figueras y al inspector Sr. Suárez. Parece que el detenido manifestó a la autoridad ser redactor de La Correspondencia de España, cosa por completo inexacta, que en este diario no hay ningún periodista que así se llame.

Este señor Patricio, por lo visto, cada vez que le prendan toma una personalidad distinta, pues según dice el periódico de quien tomamos la noticia, en otra ocasión fingió oficial mayor del ministerio de Gracia y Justicia.

Hace tres meses, diciendo que era el juez municipal del distrito del Centro, le envió a tres muletas. Hoy se ha presentado en nuestra redacción negando su exactitud de las noticias que nos referimos. Han quedado restablecidos los trenes especiales de ganados, en las líneas de Asturias y Galicia.

VELADA EN EL CONSERVATORIO Bajo la presidencia del señor arzobispo de Santiago de Cuba, que tenía a sus lados a los señores obispo de Coria y auditor de la Nunciatura, Mons. Vice, y a presencia de muchos sacerdotes, del secretario de la escuela nacional de Magisterio, Sr. de la Mata y de un numeroso auditorio, en su mayoría de elegantes señoras, ha tenido efecto en el gran salón-teatro de dicha Escuela la velada que anunciamos oportunamente de los jóvenes congregantes de la Inmaculada y San Estanislao, acertadamente dirigidos por el ilustrado jesuita P. García.

Todas las partes del nutridísimo programa con un discurso preliminar, que dijo muy bien D. Ramiro Arroyo y Sanabiego; las piezas dramáticas Lealtad a prueba y el sainete Noticia fresca y el toro final fueron perfectamente interpretados por los estudiosos y jóvenes intervinientes de esta ya conocida asociación, siendo muy aplaudidos y llamados a escena repetidas veces.

En la ejecución de la parte dramática, llamaron con justicia la atención los papeles vestidos de los distintos personajes escénicos, hechos con toda propiedad y mucho gusto.

En la demás del programa, alternaron con las composiciones literarias y poéticas, los números de música, tanto vocal como de piano.

Según dijimos al publicar este programa, los jóvenes actuantes que en el constan son: D. Sénen Vega y Rodríguez, Gabriel Maura y Gamazo, Pedro Alvarez y Alí, Manuel Rodríguez Pastor, José Ángel Gómez, Lascruain, José Gómez Irujo, Alfonso del Busto y Marcos, Francisco Herreros y González, Gonzalo Morales y Fernández, Juan José de Linares y Muguirio, Luis Saena de los Terros, Francisco Herreros y González, Manuel Guillón y García, Guillermo Guillón y García, Zenón Vega y Rodríguez.

